



Marthe et Marie en
Baugéais



Saint Pierre en
Vallée



Sainte Marie et Saint
Jean du Lathan



Saint Martin du
Noyantais

LA PORTE SAINTE OUVERTE À SAINTE-MARIE-MAJEURE

Près d'une semaine après l'ouverture de la Porte Sainte dans la basilique Saint-Pierre, celles de la prison de Rebibbia et de la cathédrale Saint-Jean-de-Latran, la quatrième Porte Sainte a été ouverte mercredi 1er janvier dans la basilique papale de Sainte-Marie-Majeure, la plus ancienne église romaine consacrée à la Vierge Marie.

Aux côtés de l'icône de la Salus populi romani, représentant la Vierge Marie protectrice du peuple romain, est désormais ouverte une Porte Sainte. Conformément à la bulle d'indiction du Jubilé, le rite d'ouverture de la Porte Sainte et la messe ont été présidés, en ce 1er janvier 2025, 58e Journée mondiale de la paix, par le cardinal archiprêtre coadjuteur, Rolandas Makrickas.

Le cardinal lituanien a proposé une homélie construite sur cinq piliers: la voix de la Mère de Dieu qui nous appelle, le temps, l'icône Salus populi romani, la mangeoire sacrée et la grâce du Jubilé.

La « Sperduta »

Les premiers pas des pèlerins de l'année jubilaire étaient accompagnés ce mercredi soir par le son de l'ancienne cloche de Sainte-Marie-Majeure, connue sous le nom de «la Sperduta», «la cloche perdue». Un son de cloche qui marque non seulement les heures et les temps de prière, a déclaré Mgr Makrickas au début de son homélie, mais aussi «transforme en son l'image traditionnelle attribuée à Marie, celle d'une guide et d'une signalisation, la Stella Maris, qui éclaire le chemin dans l'obscurité de la nuit.» Par ailleurs, a-t-il ajouté, les paroles de l'apôtre Paul «lorsqu'est venue la plénitude des temps, Dieu a envoyé son Fils, né d'une femme» (Ga 4,4), éclairent et guident la réflexion de chacun.

Le temps, une grande créature de Dieu

Le cardinal Makrickas, en miroir du Pape François lors de la messe de la Solennité de Marie, Mère de Dieu, plus tôt dans la journée, a lui aussi analysé ces paroles de l'apôtre Paul: «L'expression "plénitude du temps" est frappante.(...) Le temps acquiert sa plénitude lorsqu'il s'unit à l'éternité, c'est-à-dire au temps infini de Dieu.»

Ainsi, si aujourd'hui la technologie veut influencer sur le temps, pour l'augmenter ou le perfectionner, «on ne peut jamais se sentir désorienté, perdu ou fatigué du temps passé avec Dieu.»

Mgr Antonios Aziz Mina, copte-catholique d'Égypte et Mgr Irynej Bilyk, greco-catholique ukrainien, ont célébré la messe qui a suivi l'ouverture de la Porte Sainte.

L'icône Salus populi romani

Aux pieds de l'icône très chère au Pape François et au peuple romain, l'archiprêtre de Sainte-Marie-Majeure, est revenu sur les mains de Marie, «elles caressent notre vie», et tout pèlerin qui franchira la Porte Sainte de cette basilique papale, qui priera devant la Salus populi romani et devant la mangeoire sacrée de Jésus, repartira avec la sensation «que la Mère céleste et avec lui».

La mangeoire sacrée, témoin silencieux de la naissance de Jésus

Depuis 1606, une relique dans la mangeoire sacrée est exposée dans la basilique de Sainte-Marie-Majeure, également appelée Bethléem de l'Occident.

*«À partir de ce témoignage silencieux de la naissance du Fils de Dieu, l'humanité a commencé à compter les années de l'ère chrétienne. Pensons-
notre temps se définit précisément à partir de cette mangeoire !»*

Ainsi, cet antique sanctuaire marial situé dans le centre de Rome est au cœur d'un carrefour de routes en forme d'étoiles qui évoquent celle de Bethléem.

La grâce du Jubilé

Enfin, concluant son homélie, le cardinal Makrickas a demandé la grâce pour «que cette Année jubilaire nous touche et nous pousse à marcher vers le Seigneur avec une sollicitude authentique et sincère pour nos proches, pour les pauvres, pour les malades, pour ceux qui ont perdu le chemin de la vérité, de la joie et de la paix.»

Tous les pèlerins, «sans distinction, sont appelés à cette même espérance».

La prochaine et dernière Porte Sainte qui sera ouverte sera celle de la basilique Saint-Paul-Hors-Les-Murs, dimanche 5 janvier.



Trouver son chemin après la perte du conjoint

Nous avons perdu notre conjointe, notre conjoint récemment ou depuis plus longtemps. Un sentiment de vide s'est installé brutalement. Il nous faut réinventer un chemin de vie, un chemin de vie chrétienne.

Nous vous proposons de partager ce que nous vivons le **mercredi 8 janvier à 14h30 au centre paroissial Beaufort**. Ce premier échange sera l'occasion de dire ce que nous souhaiterions : convivialité, entre-aide, groupe de parole, de prières, et/ou de recherche d'une vie spirituelle adaptée. Fréquence des réunions. Adhésion ou pas au mouvement Espérance et Vie.

Le Père Roger Letheuille PAM nous accompagnera.
Contact pour plus d'informations : Michel Baron,
tél : 06 38 93 21 25

**du 8 au 14 février 2025,
à la Chapelle d'Abondance (Haute Savoie)
les collégiens(nes) et les lycéens(nes)
participeront au Ski-Bible
(découverte de la Bible, ski et veillées festives)
Afin de les aider financièrement
pour leur vie matérielle
(hébergement, transport, repas, etc.),
nous vous proposons de les parrainer.
N'hésitez pas à récupérer
un dépliant "parrainage"
dans votre église ou à la maison paroissiale.
Merci pour votre soutien et votre générosité.**

Messes du 5 au 12 janvier 2025

**dimanche 5 janvier, 10h30,
Beaufort**

*pour Marie-Reine Gilles
pour Jérôme Le Garrec et
Annick Courbalay*

**mardi 7 janvier, 16h30,
Saint Mathurin** - foyer-logement

*pour Simone Alexandre
pour Louis Marchais, vivants
et défunts des deux familles
pour les familles Dauffy-Tusseau
pour les famille Bénigaud-Marquet*

Mazé, Hestia, 17h30

mercredi 8 janvier, Beaufort
chapelle de la maison paroissiale
8h30 : les Laudes - 9h : messe

jeudi 9 janvier, 18h, Gée
messe des relais

**dimanche 12 janvier, 10h30,
Beaufort**

Messes du 12 au 19 janvier

**dimanche 12 janvier, 10h30,
Beaufort**

*pour Solange de la Maisonneuve
pour Bernard Hardouin et sa famille
pour Simone Garlin
pour Robert Meslier
pour André et Christine Camus*

mardi 14 janvier, 16h30, Brion
résidence les Blouines

mercredi 15 janvier, Beaufort
chapelle de la maison paroissiale
8h30 : les Laudes - 9h : messe

**jeudi 16 janvier, 18h,
Fontaine-Guérin** - messe des relais

**dimanche 19 janvier, 10h30,
Beaufort**
pour Mauricette Baron

Dates à retenir

mercredi 8 janvier, Beaufort
maison paroissiale
14h30 : 1ère rencontre du **groupe**
« **veuves et veufs** » avec le père
Roger Letheuille

samedi 11 janvier de 17h30 à 22h
Beaufort, maison paroissiale
Spaghettis des Ados de la Vallée

mardi 14 janvier, 17h, Beaufort
maison paroissiale : **groupe Bible**

**mercredi 15 janvier, 14h30
Beaufort**, maison paroissiale,
MCR rencontre d'équipe avec
partage de la galette



Funérailles

La Ménière : † Lucienne **PEGE**
† Edwige **BESNARD**

Beaufort : † Claudie **GUERRIAU**
† Marthe **ROISSÉ**
† Monique **CHESNEAUX**

Brion : † David **REMARS**

Saint Mathurin : † Mireille **MARIÉ**